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伊佐市農業委員会 10 回総会議事録 

 

１．開催日時  平成 31 年１月 30 日（水）午前 9 時 00 分から 10 時 30 分 

２．開催場所  菱刈庁舎 ３階大会議室 

３．出席委員  （28 人） 

    会  長        15番委員 

    委  員 

     

農業委員 農地利用最適化推進委員

1 番委員 10 番委員 1 番推進委員 12 番推進委員

2 番委員 11 番委員 2 番推進委員 13 番推進委員

3 番委員 13 番委員 3 番推進委員 14 番推進委員

4 番委員 6 番推進委員 15 番推進委員

5 番委員 7 番推進委員 16 番推進委員

7 番委員 8 番推進委員 17 番推進委員

8 番委員 9 番推進委員 19 番推進委員

9 番委員 11 番推進委員 20 番推進委員

     

４．欠席委員  （3 人） 

      

５．議事日程 

 

  第１ 会議録署名委員の指名  ９番委員    １０番委員  

第２ 議案第１号「経営基盤強化促進法農用地利用集積計画」に係る意見決定に

ついて 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定について 

議案第３号「農業振興地域整備計画の一部変更（用途区分変更・除外・編

入）申出」の意見決定について 

議案第４号「農地転用事業計画変更申請」に係る決定について 

議案第５号「農地法第４条の規定による許可申請」の処分決定について 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」の処分決定について 

議案第７号「非農地証明願」について 

 

６．農業委員会事務局職員 

          事 務 局 長     農地振興係長    

農地振興係書記    農地振興係書記   
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        【開始時間  午前９時００分】 

 

事 務 局 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

おはようございます。只今より、平成３０年度 第１０回農業委員会総

会を開催いたします。姿勢を正してください。 一同礼。 

 

皆様おはようございます。 

農業者年金の推進をしていただきまして、本当にありがとうございまし

た。農業者年金制度は農家の皆さんにとって非常に良い制度ですので、今

後も機会あるごとに推進方をよろしくお願いいたします。 

また、本年も始まりましたが、本年もよろしくお願いたします。 

本日は、１４番農業委員が欠席で、出席人数は１２名で、規定に達して

おりますので、総会は成立いたします。 

本日の議事録署名委員を、指名いたします。 

９番農業委員と１０番農業委員に、お願いいたします。 

ただいまより総会を始めます。 

 

―――――――― 諸般報告 ―――――――― 

 

事務局より、諸般の報告について、報告第１号「農地法第１８条第６項

の規定による通知」をお願いいたします。 

 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知につきましてご

報告いたします。 

資料は１から５ページになります。 

基盤強化法による利用権解約が１９件、田６１筆、畑６筆でありまし

たのでご報告いたします。 

 

報告が終わりました。質問をされる委員は挙手し委員番号をお願いいた

します。質問はございませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしと言うことでございますので、報告第２号「農地の利用目的変更

について」をお願いいたします。 

 

６ページをお開き下さい。 

報告第２号「農地の利用目的変更」につきまして、去る１１日に事務

局で現地調査を行いましたので報告いたします。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

申請者は、伊佐市大口原田に居住されています ＹＴさん５４歳です。 

申請地は、伊佐市大口原田字原田１０５２番２、地目は畑、地積は５

１８㎡の内農業用作業所１２０㎡と通路４０㎡、合計１６０㎡を届出をせ

ずに平成元年に整備したとのことで、現在も利用していることから今回始

末書付きの届となっております。 

転用に係る面積が１６０㎡であり、農地法施行規則第２９条第１項第

１号農地の転用の制限の例外に基づく、農業用施設２ａ未満と言うこと

で、届出に該当します。 

以上で報告を終わります。 

 

報告が終わりました。質問をされる委員は挙手し委員番号をお願いいた

します。質問はございませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

―――――――― 議案第１号 ―――――――― 

 

なしということですので、只今から議案の審議に入ります。 

議案第１号「農業経営基盤強化促進法農用地利用集積計画」に係る意見

決定について議題といたします。 

この議案は１３番農地利用最適化推進委員が譲受人となっております

ので、農業委員会等に関する法律第３１条に基づき、議事に参与できませ

んので、審議開始から終了まで退席をお願いします。 

 

（１３番農地利用最適化推進委員退席） 

 

事務局の報告を求めます。 

 

議案第 1号「農業経営基盤強化促進法農用地利用集積計画」に係る意見

決定の、所有権移転についてご説明いたします。 

７ページをご覧ください。 

番号１番の譲渡人は、東京都豊島区高松３丁目に居住されています市外

住民の ＴＴさんです。  

譲受人は、伊佐市大口青木に居住されています認定農業者の ＳＮさん

６０歳で、経営面積は、田２３，８８２㎡、畑３７３㎡、合計２４，２５

５㎡であります。 

土地の所在地は、伊佐市大口青木字中山３１０９番３外１０筆で、地目

は田、地積は合計１４，１１６㎡で、新青木屯田池より南東へ約１．１ｋ
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

１ ７ 番 

推 進 委 員 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

ｍに点在し、現況はよく管理された田で、売買価格は総額２５０，０００

円であります。 

番号２番の譲渡人は、伊佐市大口前目に居住されています ＭＳさん８

９歳です。 

譲受人は、伊佐市大口原田に居住されています認定農業者の ＹＴさん

５４歳で、経営面積は、田１１８，９７９㎡、畑７，２００㎡、計１２６，

１７９㎡と、生産牛１７頭を飼養しています。 

 土地の所在地は、伊佐市大口原田字牟田口７６８番７、地目は田、地積

は３６４㎡で、伊佐農林高校より西へ約２００ｍ位置し、現況はよく管理

された田で、売買価格は総額１４０，０００円であります。 

 続きまして、基盤法の貸借についてご説明いたします。 

１９ページをご覧ください。期間は３年から１０年で、面積は田２１４,

５０７㎡、畑７，４４４㎡の計２２１,９５１㎡です。利用権を設定する

者の数４６名、利用権の設定を受ける者の数２４名です。 

土地の詳細につきましては、８ページ番号１から１８ページ番号４６の

とおりです。 

以上説明を終わります。ご審議方よろしくお願いいたします。 

 

 只今、事務局の報告が終わりました。委員の皆さんご意見、質問はござ

いませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

議案第１号事務局の報告のとおり、決定することに賛成の農業委員の挙

手を求めます。 

 

 所有権移転の番号１番ですが、説明の中で総額が〇〇万円と言うこと

で、相対でもう無償でいいとのことだったんだろうと思いますが、〇〇万

円があまりにも安すぎるのではないでしょうか。 

 本人にしてはいいことなんですが、今後ほかの田の売買の時、路線価等

であそこの田はいくらしたのか。となった時に１．４ｈａで〇〇万円だっ

たと出てくれば、周りの田んぼの価格の低下が出てこないでしょうか。 

 

 この案件につきましては、多々良石の一番奥の方で高い所になります。

所有者が東京在住で相続を受けられ、地図はありませんが田のすく側に宅

地もあり、一括で処分したいとの希望があり、管理もできないので価格に

ついては宅地も含めいくらでもいいということと、現在諏訪さんが耕作さ
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

１ 番 

農 業 委 員 

 

 

れていたこともあり、諏訪さんにいくらでもいいから買ってくれないかと

相談がありまして、水もかからないところもあったり、耕作にも不便なと

ころではあります、金額については、他の圃場整備地の田とは比較にはな

りませんが、そこの農地の一角であると妥当なのかなと、ＳさんとＴさん

との契約になりますので、妥当な金額と考えます。 

 

 他にないでしょか。 

よろしいでしょうか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

議案第１号事務局の報告のとおり、決定することに賛成の農業委員の挙

手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって議案第１号「経営基盤強化促進法農用地利用集積計画」に係る意

見については決定いたしました。 

 

１３番農地利用最適化推進委員の入室をお願いします。 

 

（１３番農地利用最適化推進委員入室） 

 

１３番農地利用最適化推進委員、所有権移転の番号１番は許可が決定い

たしました。 

 

―――――――― 議案第２号 ―――――――― 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定について

提案いたします。 

整理番号１番について、１番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定について、

去る１月２５日に現地調査を行いましたので、私１番が報告いたします。 

 申請人 ＮＹさんは、伊佐市大口木ノ氏に居住され、年齢は７０歳です。 

渡し人 ＭＴさんは、埼玉県蕨市北町５丁目に居住され、市外住民です。 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

４ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

申請地は、伊佐市大口木ノ氏字下村１０１６番３外２筆で、地目は田、

地積は合計１，４６９㎡です。所有権移転贈与であります。 

受人の経営面積は８０，６７２㎡で取得可能面積であります。農業従事

者は２名で、通作距離は１筆が約５００ｍ、２筆が約１．５ｋｍで、現況

は良く管理された農地です。経営意欲はあり農機具等は完備されておりま

す。 

以上のような理由により、当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付してあります。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

１番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号１番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、許可が決定いたしました。 

 

整理番号２番について、４番農業委員の報告を求めます。 

  

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号２番につきまして、去る１月２５日現地調査を行いましたので、

私４番が報告いたします。 

申請人 ＭＨさんは、伊佐市大口篠原に居住され、年齢は５０歳です。 

渡し人 ＭＭさんは、伊佐市大口篠原に居住され、年齢は６３歳です。 

申請地は、伊佐市大口篠原字串毛ケ迫１５８０番で、地目は畑、地積は

１，６４４㎡で、所有権移転売買であります。 

受人の経営面積は６７，５７８㎡で取得可能面積であります。農業従事

者は３名で、通作距離は約５００ｍで、現況は良く管理された農地です。

経営意欲はあり農機具等は完備されております。 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

    

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

８ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付してあります。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

４番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号２番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は、許可が決定いたしました。 

 

整理番号３番について、８番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号３番につきまして、去る１月２８日現地調査を行いましたので、

私８番が報告をいたします。 

 申請人 Ｈ福祉会さんは、伊佐市大口曽木に所在する社会福祉法人で

す。 

渡し人 ＴＥさんは、大阪府茨木市東奈良２丁目に居住され、市外住民

です。 

申請地は、伊佐市大口曽木字荒瀬９０２番外１筆で、地目は畑、地積は

合計１，１９６㎡で、所有権移転売買であります。 

受人は社会福祉法人でありますが、農地の権利移動の不許可の例外とし

て、農地法施行令第２条１項（ハ）に教育・医療又は社会福祉事業を行う

ことを目的として設立された法人が、業務の運営に必要な施設の用に供す

ると認められる場合、許可可能と示されています。 

また、全部効率利用要件、農地所有適格法人要件及び下限面積要件は不

要であるため、今回申請面積１，１９６㎡ですが、取得可能と思われます。

農業従事者は５名で、申請地にはかぼちゃを作付けする予定で、ＪＡかぼ
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

７ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ちゃ部会との協議も行っており、周辺地域との関係も支障はないと思われ

ます。 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、定款、字図等が添付されております。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

８番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

  

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

  

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号３番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号３番は、許可が決定いたしました。 

 

整理番号４番について、７番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号４番につきまして、去る１月２４日現地調査を行いましたので、

私７番が報告をいたします。 

 申請人 ＴＭさんは、伊佐市大口渕辺に居住され、年齢は６３歳です。 

渡し人 ＫＫさんは、伊佐市大口小木原に居住され、年齢は７０歳です。 

申請地は、伊佐市大口渕辺字轟ノ下３７番１外３筆で、地目は田、地積

は合計４，０１０㎡で、所有権移転売買であります。 

受人の経営面積は１０,１７６㎡で取得可能面積であります。農業従事

者は２名で、通作距離は約５００ｍで、現況はよく管理された農地であり

ます。経営意欲はあり、農機具等は完備されております。 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付されております。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

１ ３ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

わります。 

 

７番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

  

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

  

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号４番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号４番は、許可が決定いたしました。 

 

整理番号５番について、１３番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号５番につきまして、去る１月２５日現地調査を行いましたので、

私１３番が報告をいたします。 

 申請人 ＴＫさんは、伊佐市大口牛尾に居住され、年齢は６１歳です。 

渡し人 ＴＭさんは、伊佐市大口牛尾に居住され、年齢は９０歳です。 

申請地は、伊佐市大口牛尾字小城６８２番１外３筆で、地目は畑、地積

は４筆計２，４９０㎡と、牛尾字湯ノ元３５７番外１筆で、地目は田、地

積は２筆計５，９７９㎡、６筆合計８，４６９㎡の所有権移転贈与であり

ます。 

受人の経営面積は９,１６７㎡で取得可能面積であります。農業従事者

は１名で、通作距離は約０．５ｋｍで、現況はよく管理された農地であり

ます。経営意欲はあり、農機具等は完備されております。 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付されております。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

１３番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問は

ございませんか。 
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議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

３ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

  

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

  

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号５番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号５番は、許可が決定いたしました。 

 

整理番号６番について、３番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号６番につきまして、去る１月２０日現地調査を行いましたので、

私３番が報告をいたします。 

 申請人 ＴＴさんは、伊佐市大口金波田に居住され、年齢は５７歳です。 

渡し人 ＭＥさんは、東京都八王子市七国四丁目に居住され、市外住民

で年齢は７３歳です。 

申請地は、伊佐市大口堂崎字上須川３３９番外１筆で、地目は田、地積

は２筆合計５，０３１㎡で所有権移転売買であります。 

受人の経営面積は１１，８２８㎡で取得可能面積であります。農業従事

者は２名で、通作距離は約１ｋｍで、現況はよく管理された農地でありま

す。経営意欲はあり、農機具等は完備されております。 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付されております。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

３番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

  

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

  

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号６番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま



 11 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

５ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

す。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号６番は、許可が決定いたしました。 

 

整理番号７番について、５番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号７番につきまして、去る１月２３日現地調査を行いましたので、

私５番が報告をいたします。 

 申請人 ＭＯさんは、伊佐市大口木ノ氏に居住され、年齢は７２歳です。 

渡し人 ＩＫさんは、埼玉県さいたま市緑区山崎一丁目に居住され、市

外住民です。 

申請地は、伊佐市大口木ノ氏字湾洲１０３番１で、地目は田、地積は４

１５㎡で所有権移転贈与であります。 

受人の経営面積は１９，５６７㎡で取得可能面積であります。農業従事

者は２名で、通作距離は約３００ｍで、現況はよく管理された農地であり

ます。経営意欲はあり、農機具等は完備されております。 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付されております。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

５番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

  

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

  

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号７番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 
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議 長 

 

７ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

よって整理番号７番は、許可が決定いたしました。 

 

整理番号８番について、７番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号８番につきまして、去る１月２５日現地調査を行いましたので、

私７番が報告をいたします。 

 申請人 ＯＫさんは、伊佐市大口田代に居住され、年齢は６０歳です。 

渡し人 ＮＨさんは、伊佐市大口鳥巣に居住され、年齢は８３歳です。 

申請地は、伊佐市大口鳥巣字円通寺原２６１６番５で、地目は田、地積

は２９１㎡で所有権移転売買であります。 

受人の経営面積は８，１６４㎡で取得可能面積であります。農業従事者

は２名で、通作距離は約１２ｋｍで、現況はよく管理された農地でありま

す。経営意欲はあり、農機具等は完備されております。 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付されております。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

７番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

  

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

  

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号８番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号８番は、許可が決定いたしました。 

 

整理番号９番について、この議案は１番農地利用最適化推進委員が譲受

人となっておりますので、農業委員会等に関する法律第３１条に基づき、

議事に参与できませんので、審議開始から終了まで退席をお願いします。 
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議 長 

 

２ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

（１番農地利用最適化推進委員退席） 

 

２番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号９番につきまして、去る１月２５日現地調査を行いましたので、

私２番が報告をいたします。 

 申請人 ＮＹさんは、伊佐市菱刈田中に居住され、年齢は７１歳です。 

渡し人 ＳＴさんは、伊佐市菱刈田中に居住され、年齢は７６歳です。 

申請地は、伊佐市菱刈田中字野中７９９番１で、地目は田、地積は２，

００９㎡で所有権移転売買であります。 

受人の経営面積は４３，１７２㎡で取得可能面積であります。農業従事

者は２名で、通作距離は約３００ｍで、現況はよく管理された農地であり

ます。経営意欲はあり、農機具等は完備されております。 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付されております。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

２番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

  

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

  

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号９番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号９番は、許可が決定いたしました 

 

１番農地利用最適化推進委員の入室をお願いします。 

 

（１番農地利用最適化推進委員入室） 
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議 長 

 

 

議 長 

 

９ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１番農地利用最適化推進委員、所有権移転の番号９番は許可が決定いた

しました。 

 

整理番号１０番について、９番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」の処分決定のうち、

整理番号１０番につきまして、去る１月２４日現地調査を行いましたの

で、私９番が報告をいたします。 

 申請人 ＫＴさんは、伊佐市大口里に居住され、年齢は７６歳です。 

渡し人 ＫＹさんは、鹿児島市坂之上七丁目に居住され、市外住民です。 

申請地は、伊佐市大口里字羽祢田島２３１２番１で、地目は田、地積は

１，２４１㎡で所有権移転贈与であります。 

受人の経営面積は６，２４９㎡で取得可能面積であります。農業従事者

は１名で、通作距離は約０．５ｋｍで、現況はよく管理された農地であり

ます。経営意欲はあり、農機具等はリースで使用しているとのことです。 

以上のような理由により当申請は農地法第３条第２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。 

添付書類として全部事項証明書、字図等が添付されております。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終

わります。 

 

９番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

  

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

  

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号９番について、許可することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号１０番は、許可が決定いたしました 

 

議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」に係る処分決定につ

いて、申請件数１０件について、１０件の許可が処分決定いたしました。 
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議 長 

 

 

 

３ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

―――――――― 議案第３号 ―――――――― 

  

議案第３号「農業振興地域整備計画の一部変更（用途区分変更・除外・

編入）」申出の意見決定について提案いたします。 

整理番号１番について、３番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第３号「農業振興地域整備計画の一部変更（除外）」申出の意見決

定の整理番号１番について、去る１月２５日、申請人の ＴＭさん立会い

のもと、１４番推進委員、１９番推進委員、私３番農業委員の３名で共同

調査を行いましたので、３番が報告いたします。 

申請人 ＴＭさんは、伊佐市菱刈南浦に居住され、年齢は７０歳です。 

申請地は、伊佐市菱刈南浦字柳野１３０３番１で、地目は畑、地積は２，

０５７㎡であります。 

所在地は、九州電力変電所から西へ約１００ｍに位置し、現況は畑であ

ります。東側は山林、北側は畑、西側は畑、南側は道路で、除外後は太陽

光発電施設を建設しようと計画されています。 

この申請は具体的な転用計画があり、周囲は北側、南側は農地ですが、

農用地区域の外周部のため、除外することで農用地の集団化、農作業への

効率化への影響はないものと思われます。 

添付書類として、農用地利用計画変更申請書、農地利用計画変更に係る

意見書、位置図、現地写真等が提出されています。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において申請地の

除外は適当と判断しましたが、委員の皆様方のご審議方よろしくお願いし

まして、私の報告を終わります。 

 

３番農業委員の調査報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問

はございませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号１番について、意見を決定することに賛成の農業委員の挙手を

求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、意見並び許可が決定いたしました。 
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議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

議案第３号「農業振興地域整備計画の一部変更（用途区分変更・除外・

編入）」申出の意見決定について、申請件数１件について、意見決定１件

が決定いたしました。 

 

―――――――― 議案第４号 ―――――――― 

 

 議案第４号「農地転用事業計画変更申請」に係る決定について、整理番

号１番について、事務局の報告を求めます。 

 

 番号 1番についてご説明いたします。 

 申請者は、鹿児島市上福元町に事務所を置く 株式会社 Ｋで、９月総

会において経営拡大により牛舎４棟１，９５８．４㎡、農業用倉庫１棟１

２０㎡を整備することで許可を得ましたが、その後経営方針の変更で、牛

舎４棟２，６３１．６㎡、農業用倉庫１棟１５１．２㎡、のこくず庫１棟

１０５㎡を整備したいとのことで、農地転用事業計画変更申請書が提出さ

れました。 

 申請地の農用地区分は農用地区域内農地でありますが、伊佐市の農用地

利用計画において指定された用途、農業用施設に供するため許可相当と判

断されるため、当該変更申請は適切であると判断しましたが、委員皆様方

のご審議方よろしくお願いいたします。 

 以上で説明を終わります。 

 

事務局の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はございま

せんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号１番について、決定することに賛成の農業委員の挙手を求めま

す。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、決定いたしました。 

 

議案第４号「農地転用事業計画変更申請」に係る決定について、申請件
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議 長 

 

 

４ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

数１件について、１件が決定いたしました。 

 

―――――――― 議案第５号 ―――――――― 

 

議案第５号「農地法第４条の規定による許可申請」に係る処分決定につ

いて、整理番号１番について、４番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第５号「農地法第４条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号１番について、去る１月２５日、申請人の立会い

不在のもと、１３番推進委員、１５番推進委員、私４番農業委員の３名で

共同調査をしましたので、４番が報告いたします。 

申請人 ＨＴさんは、宮崎県佐土原町上田島に居住され、市外住民で

す。 

申請地は、伊佐市大口篠原字湯ノ元２４７０番１で、地目は田、地積は

１，９４０㎡、外２筆で地目は田と畑で３筆地積合計は５，１３５㎡であ

ります。 

農地区分は第２種農地その他の農地で、転用目的は植林でヒノキ、スギ

等であります。 

所在地は、甲斐商店工場から西へ約２００ｍに位置しており、南側は

山林と畑、東側、北側、西側は山林であり、周囲に与える影響はないと思

われます。 

農地法を知らず、平成８年３月２０日に山林として整備してしまい、理

由としては、周囲が山林であり鳥獣被害等があり耕作できなかった。と言

うことで始末書が提出されています。 

添付書類として、全部事項証明書、被害防除計画書、被害防除に関す

る誓約書、転用に関する誓約書、汚廃水処理確約書、始末書等が添付され

ております。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において適切で

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。以上で報告を終わります。 

 

４番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号１番について、処分決定することに賛成の農業委員の挙手を求
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

５ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、処分決定いたしました。 

 

議案第５号「農地法第４条の規定による許可申請」に係る処分決定につ

いて、申請件数１件について、１件が決定いたしました。 

 

―――――――― 議案第６号 ―――――――― 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定につ

いて、整理番号１番について、５番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号１番について、去る１月２５日、申請人の代理人 

Ｋ行政書士立会いのもと、１５番農業委員、私５番農業委員の２名で共同

調査をしましたので、５番が報告いたします。 

譲受人は、横浜市金沢区六浦三丁目に居住されている ＫＹさんで、市

外住民です。 

譲渡人は、伊佐市菱刈前目に居住されている ＮＭさんで、年齢は８４

歳です。 

申請地は、伊佐市菱刈花北字水天元５６８番４で、地目は畑、地積は１，

０１２㎡です。 

本申請は所有権移転売買で、転用目的は太陽光発電施設であり、農地区

分は第２種農地その他の農地です。 

所在地は、鹿児島ダイハツ支店から北へ約２０ｍに位置しており、南

側は宅地、東側は宅地、北側は宅地、西側は宅地であり、周囲に与える影

響はないと思われます。 

太陽光発電施設ですが、パネル設置枚数２４０枚、発電容量４４ｋＷ

を予定しています。 

添付書類として、全部事項証明書、位置図、地籍図、字図、平面図、

残高証明書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、転用に関する誓

約書、汚廃水処理確約書、委任状等が添付されております。 

調査の結果、この申請については２名の調査員の意見において適切で

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。以上で報告を終わります。 
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議 長 

 

 

１ ２ 番 

推 進 委 員 

５ 番 

農 業 委 員 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

５ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

隣接地に宅地がありますが、大丈夫でしょうか。 

 

現地を見る限り、ぴたっとくっいている状況ではなさそうでしたので、

支障はないと判断しました。 

 

外にございませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号１番について、処分決定することに賛成の農業委員の挙手を求

めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、処分決定いたしました。 

 

整理番号２番ついて、５番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第５号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号２番について、去る１月２５日、申請人の代理人 

Ｍ行政書立会いのもと、１５番農業委員、私５番農業委員の２名で共同調

査をしましたので、５番が報告いたします。 

譲受人は、伊佐市菱刈川北に居住されている ＴＹさんで、年齢は７６

歳です。 

譲渡人は、伊佐市大口里に居住されている ＭＴさんで、年齢は７２歳

です。 

本申請は、所有権移転売買で、転用目的は車両置き場となっています。 

申請地は、伊佐市菱刈重留字薬師原１４２３番５９で、地目は畑、地積

は３３２㎡で、農地区分は第２種農地その他の農地であります。 

所在地は、菱刈ホンダ大口店の隣に位置しており、南側は宅地、東側

は宅地、北側は宅地、西側は雑種地であり、周囲に与える影響はないと思

われます。 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

１ ０ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

添付書類として、全部事項証明書、地積図、平面時、事業計画書、資

金証明書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処理確約書

積書、転用に関する誓約書、委任状等が添付されております。 

調査の結果、この申請については２名の調査員の意見において適切で

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。以上で報告を終わります。 

 

５番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号２番について、処分決定することに賛成の農業委員の挙手を求

めます。 

  

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は、処分決定いたしました。 

 

整理番号３番について、１０番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号３番について、去る１月２５日、申請人代理人Ｎ

法書士立会いのもと、２番農業委員、２０番推進委員、私１０番農業委員

の３名で共同調査をしましたので、１０番が報告いたします。 

譲受人は、福岡市博多区浦田一丁目に所在する 株式会社 Ｈ電機で一

般法人です。 

譲渡人は、伊佐市菱刈川北に居住されている ＡＥさんで、年齢は５９

歳です。 

本申請は、所有権移転売買で、転用目的は太陽光発電施設となっており、

パネル設置枚数２８０枚、発電出力４９．６ｋＷを予定しています。 

申請地は、伊佐市菱刈田中字砂取１０１６番２で、地目は畑、地積は１，

０６８㎡で、農地区分は、第２種農地その他の農地であります。 

所在地は、田中小学校の北側に位置しており、田中小学校の駐車場に

接しています。南側は一段低くなって田中小学校駐車場、東側は畑、北側

は道路を挟んで山林、西側は竹藪であり、周囲に与える影響はないと思わ
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議 長 

 

 

７ 番 

推 進 委 員 

１ ０ 番 

農 業 委 員 

 

 

７ 番 

推 進 委 員 

 

 

１ ０ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

れます。 

被害防除計画によると、汚排水処理は自然流下となっていますが、東

側の畑とは畔などの明確な仕切りがなく、また、周辺の排水路が整備され

ていないので、多量の降雨の際に隣接する畑や小学校駐車場に雨水が流れ

込む恐れがあります。 

立会人の説明では、表面をコンクリート等で覆うような工事はしない、

現状のまま残すので、表面の吸収性は変わらない。また、太陽光パネルは 

野々基礎に固定する方式になるので、排水については現状と変わらないの

で、周辺に迷惑をかけることはないとのことでした。 

被害防除に関する誓約書を厳守することも含めて、立会人に確認を行い

ました。 

添付書類として、全部事項証明書、位置図、地籍図、平面図、事業計

画書、残高証明書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処

理確約書積書、転用に関する誓約書、委任状等が添付されております。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において適切で

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。以上で報告を終わります。 

 

１０番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問は

ございませんか。 

 

汚廃水処理を行ってから工事をされるんですか。 

 

現状農地の所を草払い等を行い、野々基礎の上にパネルを設置するの

で、地盤の表面は変わらない。雨水の吸収性は今までと変わらないので問

題はありませんとのことでした。 

 

ここは勾配があるので雨が降った場合、学校の駐車場の方へ流れていく

所なので、排水対策をしたうえで工事をされるべきでないかなと、私は思

うんですが。 

 

このことについては、田中小学校の駐車場の方にゆるかやな勾配があり

ますが、１年前まで耕作されていましたが、その時と変わらず地形は現状

のまま使用するということと、被害防除に関する誓約書もあるので、許可

ざるおえないのかなということで、３人で合意しました。 

ぬの基礎が勾配に対して直角になるので、雨水がそこに溜まって横の方

に流れていく恐れはありますが、あくまでも恐れですので強く言えないと

ころです。 
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７ 番 

推 進 委 員 

 

議 長 

 

１ ７ 番 

推 進 委 員 

 

７ 番 

推 進 委 員 

 

 

 

９ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

１ ０ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

１ ７ 番 

推 進 委 員 

 

１ 番 

推 進 委 員 

 

 

 

 

１ ０ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

現状を考えた場合に雨水が流れ込んでいくところなので、じゃないかな

ということで、許可してもいいのか。と私は思います。 

 

はい、そういう意見が出ましたが、外の委員の方意見はありませんか。 

 

雨水対策のために申請地の下の方に土側溝で穴を掘って水を溜める方

法等もあるかと思うんですが。 

 

今の報告では、そういったことを行うということもなく、責任を取ると

いう形のものなんですが、私もその隣の畑を耕作したことがありますが、

雨が降ったら下の方へ流れ込むんです。それが分かっていて許可を出すの

がどうかなあと思いまして。 

 

その対応は、地元からの苦情があった場合を考え、何か書いてもらった

方がいいのではないか。ちゃんと処理するという形をとってもらえれば 

許可できるんですけど。今の状況だと一面に雨が降ればそこに溜まるので 

汚排水処理はちゃんとしてもらいたいとうい意見です。 

 

その辺非常に危惧されるところなので、立合人には３人の意見として言

いました。それと西側が竹林になっていますが、竹が現状農地に覆いかぶ

さっている状況なので、その落ち葉の問題もあるのではと色々と指摘はし

たんですが。問題が発生した場合、竹藪は伐採するなど別途工事もすると

のことでしたので、不許可とまではならなかったっといことです。 

 

 許可になれば農業委員会からは離れるわけですから、こういうところは

用心をして許可の判断を出すべきではないか。と思います。 

 

要するに、根本は許可を出したところが、もし事故があった場合に、何

故許可を出したのかと、責任を追及された場合に正当化する自信があれば

許可してもいいし、世間の考えは、恐れを持ったうえでの対策が普通の考

えだと思います。そういう恐れがあれば、申請者の方で対処することを契

約するとかしないと決まらないような気がします。意見として。 

 

先ほども申しましたが、被害防除に関する誓約書を厳守すると言われた

以上は、それ以外に農地法に抵触する部分がないので、許可ざるおえない

のかなという感じなんです。 
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１ ７ 番 

推 進 委 員 

 

 

８ 番 

推 進 委 員 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現地ついて前もって確認していますが、今ご指摘がありましたように学

校敷地のすぐ上の方になりますが、１０番委員から現地確認するが立会人

に雨水処理はどうするのか聞かれるので、対応方をお願いしますとＮ行政

書士さんには連絡してありました。 

すぐ下が学校敷地になるので雨水が一番心配されると思いますが、１０

番委員から説明があったように、自然流下で排水処理を行うということ

と、被害防除計画書等での処理を行う旨、Ｎ行政書士さんから話は聞いて

いました。 

農地法上は書類等もそろっていますので、最終的な判断は農業委員の皆

様方にしていただきたいと思います。 

 

隣の農地についてもこのような施設になる可能性があるので、側溝なり

そのような対策をしてからのほうが、後の責任ではなく、最初からそのよ

うな対策をするのが、順番ではないのかなと思います。 

 

今回の件が不許可になった場合にはどのようになるんですか。 

 

不許可という判断であれば、不許可の通知を出します。ただそれには理

由がいります。何故だめなのかと。 

ただ今回の案件は、隣が公的機関であれば、１つの案として、今回は保

留をかけて、隣が教育委員会の管轄になるので、教育委員会と協議をした

うえで、雨水処理に対して問題がないのかなど、今までの現状を踏まえて、

シートで覆いをしようが、農地のまま残そうが、ただでさせ雨水が流れ込

むということであるならば、対策をしないと学校側に迷惑がかかるので、

それが事故につながったりする場合もありますが、農地法上は、先ほど１

番推進委員さんが言われたように、どこに転用の許可を出しても何かしら

起こえうる可能性は持っているという認識なんですが、今回は隣が学校敷

地ということで、農業委員会が別途必要な添付書類として、例えが教育委

員会側との協議書を添付するとか過去には例がありました。 

ここで、許可するか、不許可にするのか、後々問題が出てきそうなとこ

ろは、先ほどいったように別途必要書類を添付してもらいご審議いただい

た経緯があります。 

 ただ、外の市町村は太陽光発電に関するガイドラインを定めているの

で、農地であってもガイドラインをクリアーしないと転用側が許可ができ

ないとなっています。 

農地法上は今回の案件については、許可はできないとは、今までの話の

中ではならないかもしれませんが、事故が起こりうる可能性もあるので、

そのような別途必要な書類も添付していないとの委員さん方の判断であ
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事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

１ ０ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

推 進 委 員 

 

 

１ ２ 番 

推 進 委 員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

れば、それらを添付して、もう１回委員さん方に協議していただくのもあ

るということを申し添えておきます。 

 

現地のことは私も分かりませんが、今回は保留ということではいけない

でしょうか。 

 

被害防除計画書、被害防除に関する誓約書が、基本的にはこういうふう

に行います。となっていますが、今までも転売するところもあり、また、

崩れて農道をふさいだりなど多数あり、それに基づいてガイドラインを作

成しないといけにということで、２年ぐらい前から協議をしていますが進

んでいない状況です。 

今までの状況を踏まえると要協議した方がいいのではないかと、私は感

じました。 

 

この案件については、当初Ｈという会社が九電の許可を取っていたが、

Ｈの計画図面の中には森林伐採及び排水工事は別途行いますと。書いてあ

るが、これがどこまで現在のＨ電機に制約されるか、もう１回確認したほ

うがいいのかなというのはあります。 

 太陽光発電施設の申請は多いんですが、継承、継承と誰が責任を持って

やるのか、分かりずらくなっていますのでいつも悩むところではありま

す。 

 

太陽光発電施設の場合、下請け、下請けでそれぞれの事業工程で業者が

違うので、問題が出ているみたいです。このようなことがないように、ガ

イドラインがあった方がいいと思います。 

 

保留にして、こういった案件は前のことを言って申し訳ありませんが、

決定権は農業委員さんにありますので、農業委員さん全員で現地調査をし

保留した翌月に決定した経緯があります。 

 事故が起きたからは、今言われた通り誰の責任かとならかと思いますの

で、念には念をいれて、現地を見て判断された方がいいかと思います。 

 

大体意見も出たようですが、外にありませんか。 

後は、許可にするか。保留にするか。になるかと思います。 

不許可はこの場ではないのではと思います。 

保留にする場合、今までの意見をもとに、教育委員会との協議をしても

らい、また、総会終了後、農業委員全員で現地確認をし、２月総会で賛否

を図る。ことになりますが、いかがいたしましょうか。 
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３ 番 

農 業 委 員 

 

１ 番 

農 業 委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

２ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保留がいいんではないでしょうか。時間を取った方がこういった問題が

出たとういことであれば。 

 

農業委員全員で、研修という形で１回現地確認をしたらと思います。 

そこの中で色々意見をきいて判断したらと思います。 

 

それでは、整理番号３番ついて保留ということで賛成の農業委員の挙手

を求めます。 

  

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番は、保留決定いたしました。 

 

整理番号４番について、２番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号４番について、去る１月２５日、申請人の代理人 

Ｎ行政書士立会いのもと、１０番農業委員、２０番推進委員、私２番農業

委員の３名で共同調査をしましたので、２番が報告いたします。 

譲受人は、福岡市博多区浦田一丁目に所在する 株式会社 Ｈ電機で一

般法人です。 

譲渡人は、伊佐市菱刈川北に居住されている ＡＥさんで、年齢は５９

歳です。 

本申請は、所有権移転売買で、転用目的は太陽光発電施設となっており

ます。 

申請地は、伊佐市菱刈田中字豊原９３９番で、地目は畑、地積は１，３

６５㎡で、農地区分は第２種農地その他の農地であります。 

所在地は、田中小学校から南へ約５００ｍに位置しており、南側は宅

地、東側は畑、北側は田中自治会館、西側は市道であり、周囲に与える影

響はないと思われます。 

太陽光発電施設ですが、パネル設置枚数３４８枚、設置容量１１１．

３６ｋＷを予定してあります。 

添付書類として、全部事項証明書、会社の定款、位置図、配置図、資

金証明書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処理確約書

積書、転用に関する誓約書、委任状等が添付されております。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において適切で
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

２ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。以上で報告を終わります。 

 

２番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号４番について、処分決定することに賛成の農業委員の挙手を求

めます。 

  

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は、処分決定いたしました。 

 

整理番号５番について、２番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号５番について、去る１月２５日、申請人のＳＩさ

ん立会いのもと、１０番農業委員、２０番推進委員、私２番農業委員の３

名で共同調査をしましたので、２番が報告いたします。 

譲受人は、伊佐市菱刈市山に居住されている ＳＩさんで、年齢は７０

歳です。 

譲渡人は、伊佐市菱刈市山に居住されている ＨＭさんで、年齢は７７

歳です。 

本申請は、所有権移転売買で、転用目的は資材置場となっております。 

申請地は、伊佐市菱刈市山字新町２４１７番３で、地目は畑、地積は８

９２㎡で、農地区分は第２種農地その他の農地であります。 

所在地は、田中小学校からの西へ約１ｋｍに位置しており、南側は宅

地、東側は畑、北側は畑、西側は市道であり、周囲に与える影響はないと

思われます。 

添付書類として、全部事項証明書、位置図、配置図、資金証明書、被

害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処理確約書積書、転用に

関する誓約書等が添付されております。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において適切で

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

１ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たします。以上で報告を終わります。 

 

２番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号５番について、処分決定することに賛成の農業委員の挙手を求

めます。 

  

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は、処分決定いたしました。 

 

整理番号６番について、１番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号６番について、去る１月２５日、申請人の代理人 

Ｔ行政書士立会いのもと、７番農業委員、１６番推進委員、私１番農業委

員の３名で共同調査をしましたので、１番が報告いたします。 

譲受人は、福岡市博多区博多駅東二丁目に所在する 株式会社Ｓ 代表

取締役 ＭＨさんで一般法人です。 

譲渡人は、伊佐市大口小木原に居住されている ＵＹさんで、年齢は７

９歳です。 

本申請は、所有権移転売買で、転用目的は太陽光発電施設となっており

ます。 

申請地は、伊佐市大口小木原字橋ノ口５４５番８５外１筆で、地目は畑、

地積は合計１，４６９㎡で、農地区分は第２種農地その他の農地でありま

す。 

所在地は、大口小木原のこっがら団地より北へ約５００ｍに位置して

おり、東側は宅地、北側は公衆道路を挟んで畑、西側は宅地と原野、南側

は畑であり、周囲に与える影響はないと思われます。 

太陽光発電施設ですが、パネル設置枚数２８８枚、設置容量４９．５

ｋＷを予定してあります。 

添付書類として、全部事項証明書、会社の定款、位置図、配置図、資

金証明書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処理確約書



 28 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

３ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

積書、転用に関する誓約書、委任状等が添付されております。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において適切で

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。以上で報告を終わります。 

 

１番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号６番について、処分決定することに賛成の農業委員の挙手を求

めます。 

  

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号６番は、処分決定いたしました。 

 

整理番号７番について、３番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号７番について、去る１月２５日、申請人の代理人 

Ｔ行政書士立会いのもと、１４番推進委員、１９番推進委員、私３番農業

委員の３名で共同調査をしましたので、３番が報告いたします。 

譲受人は、鹿児島市明和四丁目に居住されている ＳＳさんで、市外住

民です。 

譲渡人は、埼玉県所沢市大字下安松に居住されている ＳＨさんで、市

外住民です。 

本申請は、所有権移転売買で、転用目的は太陽光発電施設となっており

ます。 

申請地は、伊佐市菱刈川北字馬場２０９６番２で、地目は畑、地積は７

２４㎡で、農地区分は第２種農地その他の農地であります。 

所在地は、湯之尾小学校から南西へ約５０ｍに位置しており、南側は

排水路、東側は宅地、北側は宅地、西側は道路であり、周囲に与える影響

はないと思われます。 

太陽光発電施設ですが、パネル設置枚数２８８枚、設置容量８４．９

ｋＷを予定してあります。 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

１ ３ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

添付書類として、全部事項証明書、住民票、位置図、配置図、資金証

明書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処理確約書積書、

転用に関する誓約書、委任状等が添付されております。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において適切で

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。以上で報告を終わります。 

 

３番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問はご

ざいませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号７番について、処分決定することに賛成の農業委員の挙手を求

めます。 

  

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号７番は、処分決定いたしました。 

 

整理番号８番について、１３番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定に

ついてのうち、整理番号８番について、去る１月２５日、申請人の代理人 

Ｈ行政書士立会いのもと、９番農業委員、８番推進委員、私３番農業委員

の３名で共同調査をしましたので、１３番が報告いたします。 

譲受人は、伊佐市大口市下殿に居住されている ＯＤさんで、年齢は３

４歳です。 

譲渡人は、伊佐市大口鳥巣に居住されている ＮＨさんで、年齢は８３

歳です。 

本申請は、所有権移転売買で、転用目的は一般住宅となっております。 

申請地は、伊佐市大口鳥巣字円通寺原２６１６番１で、地目は田、地積

は５００㎡で、農地区分は第１種農地であります。 

所在地は、伊佐市文化会館から北西へ約１５０ｍに位置しており、南

側は道路と田、東側は宅地、北側はた、西側は道路であり、周囲に与える

影響はないと思われます。 

添付書類として、全部事項証明書、位置図、配置図、資金証明書、被
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

９ 番 

農 業 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処理確約書積書、転用に

関する誓約書、委任状等が添付されております。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において適切で

あると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。以上で報告を終わります。 

 

１３番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問は

ございませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号８番について、処分決定することに賛成の農業委員の挙手を求

めます。 

  

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号８番は、処分決定いたしました。 

 

議案第６号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る処分決定につ

いて、申請件数８件について、１件の保留、処分決定７件が処分決定いた

しました。 

 

―――――――― 議案第７号 ―――――――― 

 

議案第７号「非農地証明願」について提案いたします。 

整理番号１番について、９番農業委員の報告を求めます。 

 

議案第７号「非農地証明願」についてのうち、整理番号１番につきまし

て去る１月２５日、申請人のＹＴさん立会いのもと、１３番農業委員、８

番推進委員、私９番農業委員の３名で共同調査をしましてので、９番が報

告いたします。 

申請人 ＹＴさんは、伊佐市大口原田に居住されています。 

申請地は、伊佐市大口原田字原田１０３６番１外１筆で、地目は畑、地

積は合計１，３９９㎡です。 

非農地となった時期及び理由としまして、平成１０年頃、隣接する宅地

の一部として利用しており、今後も耕作目的に利用する予定がないため非
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

農地証明願いを提出したとのことでした。 

所在地は、伊佐農林高校より北へ約１ｋｍに位置し、東側は宅地、西側

は農道、南側は市道、北側は雑木林であります。 

調査の結果、この申請については３名の調査員の意見において、全体が

施設等で農地性は喪失しており農地への復旧は困難であると判断しまし

た。 

添付書類として、非農地証明願、全部事項証明書、位置図、字図等が

提出されています。 

委員の皆様方のご審議方よろしくお願いいたします。以上で私の報告

を終わります。 

 

９番農業委員の報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問は

ございませんか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

整理番号１番について、非農地として証明することに賛成の農業委員の

挙手を求めます。 

  

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、非農地証明が決定いたしました。 

 

議案第７号「非農地証明願」１件申請のうち、１件の許可が決定いたし

ました。 

 

その他。事務局お願いします。 

  

総会資料の最終ページをお開きください。１月の月例報告をします。 

去る１０日、１月の定例常設審議委員会が鹿児島市でありまして、事

務局職員が出席しております。 

２５日、現地調査を一斉にしております。３０日、本日ですが第１０

回農業委員会の総会です。 

２月の行事予定ですが、５日に２月の定例常設審議委員会が鹿児島市で

あります。２２日が現地調査です。 

２月の総会ですが１年間の行事予定では２７日に総会を予定していま
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前記のように会議の顛末を記載してその内容に相違ないことを証する。 

 

伊佐市農業委員会 

 

 

会     長     会  長   

 

伊佐市農業委員     ９  番    

                   

伊佐市農業委員     １０ 番   

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

したが、３月の議会と日程が重なるために前日の２６日に第１１回の農業

委員会の総会を開催さていただきますのでよろしくお願いします。 

月例報告は以上です。 

 

他にないでしょうか。 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

これで、平成３０年度 第１０回農業委員会総会を終わります。 

 

姿勢を正してください。 

一同礼。 

 

おつかれ様でした。 

 

 

 

 

 

 

【終了時間  午前１０時３０分】 
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